

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

AÑO XLVI.—Número 14.057

Viernes 18 de Enero de 1946

Precio del ejemplar: 40 céntimos

## Pío XII habla a la nobleza y al patriciado de Roma

### El horizonte continúa cargado de nubes tormentosas

#### Toda sociedad humana, sin base religiosa, corre fatalmente hacia su disolución o acaba en el terror

Ciudad del Vaticano, 17.—Como en años anteriores, Su Santidad el Papa Pío XII recibió en audiencia especial al patriciado y a la nobleza italiana, ante la cual pronunció un discurso, cuyo texto oficial es el siguiente:

«Dilectos hijos e hijas: Después de haber acogido paternalmente los votos que vuestro ilustre intérprete acostumbra a ofrecernos en esta ocasión en vuestro nombre con tan nobles expresiones, fe y filial devoción, Nos hemos solido acompañar nuestro agradecimiento con algunas recomendaciones sugeridas por las circunstancias del momento; es decir,

## Sicilia es declarada zona de operaciones

Roma, 17.—La zona de Montelepre, en Sicilia, ha sido declarada sector de operaciones a consecuencia de la obstinada resistencia de los separatistas y bandoleros, según anuncia la United Press.—Efe.

## Continúa el fuerte temporal de nieve y lluvia en gran parte de la península

### En los Pirineos nieva de una manera impresionante, registrándose temperaturas de veinte a veinticinco grados bajo cero

### En diversas regiones han resultado afectadas las comunicaciones en general

#### Impresiones generales

Madrid, 17.—A partir de esta madrugada se ha extendido el temporal de nieves y frío intensísimo por toda España. Como consecuencia, las comunicaciones telefónicas y telegráficas con las regiones de Levante y Cataluña sufrieron interrupciones y se trabaja por ponerlas en normal funcionamiento.

Debido a las nevadas están cerrados los puertos de Pajares, El Escudo, Navacerrada y Alto de los Leones de Castilla.

## El Consistorio para la creación de 24 nuevos cardenales

### La peregrinación española que concurrirá, saldrá de Madrid el día 9 de Febrero

### En París coincidirá con las de Inglaterra y Francia

Madrid, 17.—Está ya organizado el viaje a Roma para asistir a las solemnidades del próximo Consistorio, en el que serán creados 24 cardenales, entre los que figuran tres ilustres prelados españoles. La salida de Madrid será el día 9 del próximo febrero, para llegar a Roma el 14. De la Ciudad Eterna se saldrá el 21.

La peregrinación española coincidirá en París con las que acompañarán a los cardenales ingleses y franceses, y con las tres se formará un tren especial que llevará a Roma a los representantes católicos de los tres países.—Efe.

## Huelgan en Estados Unidos 200.000 obreros de la bomba atómica

### Mil quinientos huelguistas dispersados con gases lacrimógenos en Los Angeles

Pittsburgo (Estados Unidos), 17.—En las fábricas militares que se dedican a la producción de la bomba atómica, 200.000 obreros se han declarado en huelga, según anuncia la United Press. Se trata de obreros afiliados al Sindicato de la Electricidad.

#### HUELGUISTAS DISPERSADOS

Los Angeles, 17.—Con gases lacrimógenos y provista de porras, la Policía ha dispersado a unos 1.500 huelguistas concentrados a las puertas de la United States Motors. Han sido practicadas numerosas detenciones. Las autoridades ordenaron recientemente que sólo podrían situarse ante la entrada de los establecimientos afectados por la huelga cuatro huelguistas.—Efe.

## La actual crisis francesa es debida a la mala situación alimenticia

### Bidault cierra el debate de tres días sobre política internacional en la Asamblea Constituyente

### Pide para Francia iguales derechos que para las restantes grandes potencias

### Reclama la incorporación a Francia de las minas del Sarre y la internacionalización del Ruhr

Londres, 17.—El ministro de Estado francés, Bidault, que ha llegado de París, ha declarado a la Agencia Reuter que la actual crisis francesa es debida a la mala situación alimenticia. Agregó que la cosecha de trigo disponible es sólo poco más de la mitad de la que Francia necesita. Al actual estado de cosas contribuye también la difícil situación de los transportes.—Efe.

### Discurso de Bidault en la Asamblea constituyente

París, 17.—El discurso que el mi-

## Contrabando de divisas descubierto en La Coruña

La Coruña, 17.—Se ha hecho público que ha sido descubierto un importante contrabando de divisas durante el tiempo que estuvo atracado en este puerto el trasatlántico español "Magallanes".—Efe.

nistro de Asuntos Exteriores francés, Bidault, ha pronunciado esta noche en la Asamblea constituyente, es como el broche del debate de tres días sobre política internacional.—Efe.

Bidault pidió para Francia la igualdad de derechos que para las restantes grandes naciones en los acuerdos relacionados con los puntos más destacados referentes a la paz. Francia presenta algunas peticiones muy justificadas. Agregó que en un mundo en el que Francia tiene intereses y misión destacada, no se resolverán sin su participación los problemas pendientes. No podemos permitir, ni a nuestros mejores amigos, que pretendan suplantarlos en funciones a las que Francia se ha mantenido en todo momento fiel.

#### La cuestión del Sarre

Se refirió luego a las minas del Sarre, declarando que deben volver a constituir propiedad de Francia, lo que implica la inclusión de aquel territorio dentro del sistema aduanero y monetario francés. Las fuerzas francesas deben quedar estacionadas allí mismo permanentemente. Agregó que el régimen definitivo del Sarre ha de decidirse más adelante mediante conversaciones con los grandes aliados de Francia.

#### La cuestión del Ruhr

En cuanto al Ruhr, expuso la opinión de que esa gran cuenca industrial debe constituir una entidad política independiente de Alemania, hallándose representada sobre el terreno por fuerzas armadas de todas las naciones interesadas en ella. La riqueza del Ruhr debe ser utilizada en beneficio de toda Europa, para lo cual debe aplicarse un régimen político y económico de tipo internacional.

En apoyo de su tesis en cuanto al futuro del Sarre y del Ruhr, llamó la atención acerca del cercenamiento del territorio alemán del Este, agregando que no veía razones para que no se obre de manera análoga en el Oeste. Volviendo a referirse al Ruhr, insistió en la necesidad de su administración en beneficio de toda la hu-

manidad, y sin que el nivel de vida de la población alemana sea superior o inferior al de las naciones menos favorecidas.—Efe.

## AGUIRRE QUIERE FORMAR UN GOBIERNO SEPARATISTA VASCO EN EL EXILIO

### Los socialistas vascos se oponen a los manejos del ex futbolista

Méjico, 17.—El grupo socialista vasco ha acordado desautorizar las gestiones que efectúa en los Estados Unidos José Antonio Aguirre, con objeto de constituir un Gobierno separatista vasco en el exilio; los socialistas vascos declaran que ellos son ante todo españoles y que aunque desean la autonomía regional, se oponen a los manejos de Aguirre, tratando de fomentar el separatismo.

#### Confirmación de la noticia

Buenos Aires, 17.—«La Nación» inserta un despacho de Méjico en el que confirma que los socialistas vascos han acordado no participar en las gestiones que realiza José Antonio Aguirre para formar un Gobierno separatista vasco.—Efe.

## El Consejo de Seguridad de la O. N. U. ha comenzado sus tareas

### El australiano Makin, presidente

### Discurso de Bevin y de Stettinius

Londres, 17.—El Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas ha comenzado sus tareas. Los representantes de los once países que lo componen se reunieron el jueves por la tarde. Dicho Consejo está formado por los representantes de Estados Unidos, Gran Bretaña, Francia, China, Brasil, Egipto, Méjico, Holanda, Unión Soviética, Australia y Polonia.

La sala se hallaba abarrotada de público. La mesa para los once miembros del Consejo estaba rodeada por numerosos asesores civiles y militares.

Entre los espectadores se encontraba el doctor Entezani, tercer delegado de Persia, sin que existan indicios de que piense hacer una declaración mientras se estudia los diversos aspectos de la organización. El Consejo tiene tres tareas inmediatas de importancia:

1.ª Elegir secretario general de la O. N. U.

2.ª Convocar la primera reunión del Consejo de Estados Mayores, compuesto por los representantes de las cinco grandes potencias.

3.ª Discutir el modo de concertar acuerdos especiales para utilizar las fuerzas militares de los miembros que se convertirán en el instrumento coercitivo de la O. N. U.

#### Elección de presidente

Después de ser elegido presidente del Consejo de Seguridad el representante de Australia, Makin, el re-

## El diputado chileno Larrain defiende las realizaciones sociales del régimen español

### La Prensa anglosajona recoge la desmentida sobre que vaya a ser desvalorizada la peseta

Nueva York, 17.—El «New York Times» publica un telegrama de Madrid dando cuenta de las declaraciones de don Blas Huetel al periódico «Arriba», desmintiendo que el Gobierno español tenga el propósito de desvalorizar la peseta.—Efe.

#### También Reuter las reproduce

Londres, 17.—La Agencia Reuter reproduce las declaraciones hechas por el director del Instituto de Moneda Extranjera, de España, en las que negó las informaciones según las cuales se piensa desvalorizar la peseta.—Efe.

#### Las declaraciones del ministro de Marina

Londres, 17.—Reuter ha difundido una referencia bastante extensa de las recientes declaraciones del ministro de Marina español, almirante Regalado, a los periódicos. La citada Agencia no hace comentario alguno.

#### Larrain defiende las realizaciones sociales españolas

Santiago de Chile, 17.—El diputado Sergio Fernández Larrain ha pronunciado en la ciudad de San Antonio otra conferencia sobre las realizaciones sociales del actual régimen español. El numeroso público que llenaba la sala aplaudió con gran entusiasmo al orador, quien elogió continuamente la labor social llevada a cabo por el Gobierno del Generalísimo Franco.—Efe.

## UNA REALIDAD INDISCUTIBLE

Venimos hablando en nuestros editoriales de las campañas de insidias y calumnias que contra nuestra Patria y contra nuestro Caudillo lanzan desde el extranjero personas interesadas en sembrar el confucionismo sobre la verdad de nuestro régimen nacional. Pero toda la violencia, toda la insensatez de estas campañas, cuyos autores son sobradamente conocidos e inolvidables las desgracias que trajeron para España, no enturbia una verdad que se impone por sí misma. Esta realidad indiscutible es que España permaneció neutral y fiel a las leyes internacionales a todo lo largo del más terrible conflicto bélico que ha conocido la Historia.

Esta—repetimos—es una realidad indiscutible y además innegable y es ella precisamente la que fija nuestra posición, de una manera definitiva, en el ámbito del mundo.

Las campañas que vienen realizando los dirigentes rojos en exilio tienen como principal fin el sembrar el confucionismo en el mundo sobre los orígenes y el carácter de nuestro glorioso Movimiento nacional. Tanto es así que algunos extranjeros han llegado a creer—no sabemos lo que de más o menos sinceridad pueda haber en la creencia—que el régimen español estaba al servicio del Eje. Claro es que éstos—lo creemos firmemente—no conocen ni nuestra Historia, ni la dignidad y el orgullo español. Los que nos conocen de verdad saben exactamente los motivos y la doctrina de nuestro Movimiento nacional. Saben que fue necesario para salvar la Patria de inminente peligro de derrumbamiento, y deben saber también que en esta tarea de recobrar las puras esencias nacionales y en la posterior de restaurar las heridas que se abrieron en la Patria por nuestra dura guerra de Liberación, estamos unidos todos los españoles. Por eso nuestro ré-

gimen es cien por cien español, que nunca fuimos dados a copiar patrones extranjeros que, por otra parte, no necesitamos. Por eso el régimen nuestro estuvo siempre alejado de los conflictos políticos que precedieron a la contienda mundial y, durante ella, España supo guardar la más estricta neutralidad.

Esto ya no puede ser discutido por los hombres que observen el proceso español con buena voluntad. Precisamente los documentos diplomáticos encontrados en los países vencidos, la correspondencia entre sus jefes, que se ha hecho pública, los diarios de aquellos hombres que formaron las planas mayores en lo político y en lo militar, han puesto de relieve a todos esta gran verdad de la neutralidad española y su firme propósito de defender en ella sus sagrados derechos de nación soberana. Esta gran canti-

(Continúa en la página 2)

## ARTURITO POMAR HA SIDO VENCIDO POR EL CAMPEON CHECO OPOCENSKY

### Y MEDINA, POR EUWE, EX CAMPEON MUNDIAL HOLANDES

### Después de 5,30 horas de juego, Pomar se declaró vencido

Londres, 17.—Arturito Pomar ha perdido con Opozensky, campeón checo, y Medina perdió también frente a Euwe, ex campeón mundial holandés. La partida del niño con el checo duró cinco horas y media. Hubo gran lucha, pero a Arturito le falló el reloj. A pesar de la derrota, Pomar jugó brillantemente. En las primeras jugadas realizó mejor juego que su contrario, pero después efectuó una serie de movimientos débiles, y apremiado por la cantidad de jugadas que quería hacer en un tiempo determinado, perdió la serenidad y el estudio del tablero. En ese momento tenía veinte jugadas por hacer y solamente disponía de veintinueve minutos de tiempo para consumirlas, por lo que optó por declararse vencido a la 39 jugada.—Efe.

## FIGURAS DE ACTUALIDAD

Doctor Hatta, vicepresidente del Gobierno libre de Indonesia, líder del Movimiento de independencia de la antigua colonia holandesa que, en unión del doctor Soekarno, presidente de la República, y del doctor Sahri, jefe del Gobierno, ha planteado al Gobierno de Holanda un difícil problema, que ha tratado de resolver este Gobierno en unión con Inglaterra, estableciendo la base mínima del reconocimiento de derechos a los indonesios, ya organizados.

Karl Kobelt, nuevo presidente de Suiza, elegido por la Cámara de los Cantones por el periodo de 1946. La Confederación helvética, en su organización política, establece que el presidente de la misma tendrá un mandato anual, y la Cámara de los Cantones o de los Estados elige cada año al presidente de Suiza y, por el mismo sistema, al jefe del Gobierno y a los ministros, que no pueden ser separados por el presidente de la Confederación, sino por la propia Cámara que los ha elegido. Kobelt es un hombre moderado.



# UN BOHEMIO

Por GONZALO ESPAÑA

...Y un poeta de limitados horizontes imaginativos, además de un repórter diligente que ejerció en aquellos tiempos heroicos del periodismo, en que se necesitaba para ello abnegada vocación, porque no constituía, como ahora, una carrera bastante decorosa, unida al debido prestigio profesional.

Se llamaba Gerardo Failde y firmaba sus escritos con el seudónimo de «García Falera». En Segovia se le conocía en todas partes, alcanzando gran popularidad. Hasta los chiquillos gritaban al verle pasar con su aspecto de sonámbulo, con su cansancio de trasechador, con su acento que parecía herir la luz del día indiscreta: ¡Ahí va Failde!... Y éste, que dejando un modesto empleo en el

## Continúa el fuerte temporal de nieve y lluvia en gran parte de la península

(Viene de la página 1)

luña un temporal de nieve y lluvia. En los Pirineos, donde la temperatura oscila entre 20 y 25 grados bajo cero, ha comenzado a nevar de manera impresionante, interrumpiendo las comunicaciones en numerosos sectores. Los servicios meteorológicos únicamente han logrado establecer contacto, esta mañana con los puertos de Tremp y Camarasa, zona de los embalses donde nieva ininterrumpidamente. En Barcelona comenzó el régimen de lluvia acompañado de truenos y relámpagos. El frío es muy grande, pero no se espera que caiga nevada. Los buques surtos en el puerto han reforzado sus amarras y los que tenían anunciada su salida para hoy han tenido que suspenderla. Algunas barcas rompieron los cables y se adentraron en el mar. Las comunicaciones telefónicas de Barcelona con el resto de España han quedado interrumpidas varias veces durante la mañana. El servicio de Madrid se efectuó a través de una sola línea y muy difícilmente.

### Referencias de los temporales en otras provincias

Las informaciones recibidas de la Agencia Logos, indican que en Avila nieva intensamente, registrándose nueve grados bajo cero. En Albacete la temperatura es de 12 grados bajo cero. En Huesca la nevada alcanza 15 centímetros de espesor. En Granada se registra una temperatura no conocida desde hace treinta y cinco años, pues alcanza 7,4 grados bajo cero. En Zaragoza ha nevado durante veinticinco horas. En Sevilla también hace frío, registrándose dos grados bajo cero. En Castellón ha nevado también, alcanzando la nevada un palmo de altura. Aquí no nevaba desde hace cincuenta y un años.

## Una realidad indiscutible

(Viene de la página 1)

dad de documentos, en muchos de los cuales se pone de relieve el gran disgusto del Eje por la rotunda negativa española de entrar en la guerra al servicio de aquél, han puesto de relieve la verdad de nuestra posición durante el pasado conflicto. Ya nadie, sin falta a sabiendas a la verdad, puede afirmar que nuestra Patria sirvió a un bando beligerante. Nuestra Patria, como se afirma en la serena nota del Consejo de ministros, porque amaba la paz supo guardar su neutralidad. Por uno y otro lado existieron proyectos de los beligerantes para saltar por encima de esta neutralidad española. Pero España, con su digna y firme actitud, supo enfrentarse con estos proyectos y librarse de la terrible contienda, en servicio y defensa, una vez más, de la civilización occidental y cristiana.

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA Doña Celedonia Tabanera Marazuela Viuda de Alambillaga Falleció el día 19 de Enero de 1945 a los 77 años de edad. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P. Las misas que se recen mañana, a las ocho y media, en el altar de la Virgen de la Fuencisla, en la Catedral; el funeral, a las diez, en la parroquia de San Esteban, y el culto al Santísimo Sacramento, en las Madres Reparadoras, y el día 20, el culto, a las seis, en Corpus Christi, serán aplicados por el alma de la finada. Sus desconsolados hijos don Mariano, don Maximino, don Vicente, don José, don Catalina y don Marcelino Alambillaga; hijos políticos don Lorenzo Contreras, don Ruperto Cebrían y don Quintana Rodríguez; hermanas políticas y demás familia. Agradecerán la asistencia.

Negociado de Arbitrios municipales, transformándose en periodista, trocando, guiado por su afición, un presente seguro por el problemático e incierto porvenir del periodismo de entonces, caminaba presuroso, en busca de la noticia, del chismorreo cotidiano, en cuya tarea ingrata revelóse como un especialista insustituible, porque nada de cuanto ocurría o se murmuraba aquí escapaba a su aguda percepción, cifateando el suceso como el podenco la caza.

Escribía en las tabernas, entre bromas pesadas de sus habituales concurrencias y entre continuas libaciones alcohólicas, con sus mareantes consecuencias tantas veces para él. Sus crónicas sobre los más señalados acontecimientos locales tenían cierta gracia espontánea, aunque no se distinguía por su literaria corrección. Sin embargo, no le faltaban lectores que celebraban sus prolijas ocurrencias de una sátira burda.

Un día levantó el vuelo de Segovia, emigrando como las aves viajeras que persiguen más propicios climas. ¿Adónde fue?... Unos dijeron que a Londres, adonde le llevaron motivos familiares. Pero la niebla fría y húmeda de la ciudad del Támesis, envolviéndole en «su turbio fanal», no debió sentarle bien, porque, a no tardar mucho, apareció en Barcelona para bañar su espíritu inquieto en el puro azul benigno del cielo mediterráneo.

Allí se dedicó a producir couplets para las artistas de variedades. Tuvo éxito en esta labor de tan reducidas aspiraciones. Casi todas las tonadillas baratas que desfilaban por los cafés conciertos y escenarios del género ínfimo barcelonés estrenaban canciones de Failde; pero éste continuaba su vida precaria, gastándose lo que le producía su no muy inspirada rítmica; pues, como poeta de escasa fantasía lo demuestran estos cortos renglones, por él improvisados en una velada ferroviaria, habida en la vieja Veloz:

Marcha el tren, tan seguido, tan sosegado, como aquel que patina por el hielo; vosotros nos lleváis con gran desvelo, con rechinar de herrajes al destino.

Como el tren corre, también el tiempo pasa y quién sabe si llegará mañana que encuentres por el mundo, ya sin casa, a un hijo de la Prensa segoviana.

Sin casa y sin hogar volvió, andando el tiempo, que no pasó en balde para este escritor bohemio, a verse deambular por las calles segovianas, patinadas de historia y carcomidas de aboleño rancio, como a un espectro de pesadilla, la figura escualida de Failde, tosiendo cavernosamente, demacrado el rostro, la boca desdentada, el chambergo raído, los cabellos largos y grises, el gabán mugriento y las botas rotas, de tacones torcidos, pisando casi con el contrafuerte. Tornó a esgrimir el cálcamo corriente repórteril. Colaboró en los semanarios «El Independiente» y «La Verdad», de combativa prosa. Un alcalde compasivo le hizo partícipe del diario sustento en el Comedor de pobres y, una mañana triste, en que las hojas secas de los árboles, a pesar de su oro, alfombraban el suelo de desilusiones, la campanita del Hospital de la Misericordia sonó lúgubremente.

—¿Sabes quién ha muerto?—informó un convecino a otro, añadiendo antes de oír la pregunta; Gerardo Failde. —¡Bah!, exclamó el otro: ¿ese periodista arruinado?... Que Dios le haya acogido en su santa gloria... Murió tan románticamente como había vivido; del mal romántico del siglo XIX, como Bécquer y Chopin. La tuberculosis, asíficcio con un golpe de tos, y un sencillo férretro marchaba casi solo hacia su eterno destino, en un día nublado, en que la lluvia llovía como lágrimas del cielo. Iba, como acostumbraba a decir amargamente el muerto, cuando al andar deprisa por las calles, solía interrogarle algún curioso: ¿Adónde vas, Failde?... «Donde va lo que zozobra»...

# Información Local

## NOTAS DEPORTIVAS

Los jugadores segovianos se encuentran sin novedad. El temporal de nieve no alcanzó al escenario de la lucha del domingo. Pilín y Dobaño ficharon por la Gimnástica. Interesantes encuentros en El Peñasal

### Los partidos de la promoción independientes de los de la Copa Federación

Se han tenido noticias de los jugadores gimnásticos y de los cuidadores que con ellos se encuentran en Baños de Montemayor, esperando la fecha del domingo para trasladarse a Béjar. Dicen esas referencias telefónicas que todos los muchachos se encuentran muy bien y encantados de esta cura reposo que les ha proporcionado su Club. Se muestran bastante optimistas y esperan con relativa confianza hacer un decoroso papel en su partido, con el Béjar. Que así sea. \*\*\* A lo que parece, la nieve no ha hecho acto de presencia en el escenario de Mario Emilio. Tan sólo esta mañana caían minúsculas porciones del blanco meteor. Por este motivo se espera que no haya lugar a un nuevo aplazamiento de este interesante encuentro de fútbol. \*\*\* Se cree que los jugadores gimnásticos con residencia en la capital de España habrán salido esta mañana de Madrid con dirección al punto donde se encuentran sus compañeros de equipo. Tan pronto como tengamos noticia de su llegada, se lo comunicaremos a nuestros lectores. \*\*\* Lo que parece que se llevará a efecto es el viaje del autocar que saldrá de Segovia con dirección a Béjar. Si a causa de la nieve no pudiera hacer su recorrido por el trayecto fijado de antemano, procurará realizarlo por algún otro, aunque esta variación signifique un aumento en el kilometraje a recorrer. De ello esperamos poder informar a nuestros lectores en el número de mañana. \*\*\* Al fichaje de Pilín hay que añadir el que recientemente se ha ultimado con el ex gimnástico Luis Dobaño, equipier que ha prestado su colaboración a su antiguo club sin el menor interés lucrativo. Es muy de agradecer el desinteresado comportamiento de este jugador por haber antepuesto su cariño hacia el Club segoviano a todas las ofertas que se le han hecho para su fichaje con otros Clubs, entre los que figura uno de la Segunda División. Con su firma por la Gimnástica todas las conversaciones para la inclusión de Dobaño en cualquier otro once correrán a cargo de los directivos de nuestro Club, que recibirá los beneficios de tipo económico si el referido jugador pasara a otro Club. \*\*\* Los partidos para la promoción se jugarán independientemente de los de la Copa Federación. Damos esta noticia, porque se nos había asegurado que serían considerados como tales los que entre sí jugaran en dicha competición los onces promocionistas de los diferentes grupos de la Tercera División y los campeones de la categoría regional. \*\*\* El domingo, 27, se piensa celebrar un partido en El Peñasal con el Hércules madrileño. Este encuentro se da con miras a futuros fichajes de nuestro equipo, entre los que figuran como posibles el del notable interior izquierda de este once madrileño, Novo, del que tan buenas referencias tiene la afición segoviana. \*\*\* Y si como parece la inauguración del torneo Copa Federación sufre algún aplazamiento hasta recibir la conformidad de todos los Clubs en su participación, esta espera se procurará rellenar en El Peñasal con otros partidos con vistas a ese refuerzo del once segoviano. A este respecto, nos permitimos solicitar de los rectores de la Gimnástica que se procure hacer desfilar por nuestro campo a otros conjuntos madrileños, a los que vería con sumo agrado la afición, tales como los otros dos Tercera División, y el que se discutía, con el Alas vallisoletano, su título de aspirante al ascenso en nuestra categoría.—C.

### SOCIEDAD FILARMONICA

#### Aviso a los señores socios

Por imposibilidad de desplazarse hasta esta ciudad, debido al temporal de nieves, la Orquesta Clásica que había de actuar en el concierto anunciado para mañana, se pone en conocimiento de los señores socios que el referido concierto tendrá lugar el siguiente sábado, 26 de actual.

### JUNTA PROVINCIAL DE SANIDAD

#### Oposiciones a médicos maternólogos del Estado

La Dirección General de Sanidad, ha acordado que la celebración de la segunda vuelta para el primer ejercicio de la oposición a médicos maternólogos del Estado, tendrá lugar el próximo día 22, a las cuatro de la tarde. El jefe provincial de Sanidad

### SEGOVIA RELIGIOSA

#### En los Padres Franciscanos

Mañana, día 19, se celebrarán los cultos mensuales del glorioso Patriarca San José, con misa de comunión a las nueve, y por la tarde, a las siete, ejercicio propio del día, con exposición del Santísimo, bendición y reserva. El domingo, día 20, la Archicofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro dedicará los cultos del mes a la Santísima Virgen. Por la mañana, a las nueve, habrá misa de comunión general, y por la tarde, a las siete, el piadoso ejercicio mensual, con exposición de S. D. M., terminando con la salve cantada.

### REGISTRO CIVIL

En las últimas veinticuatro horas han sido hechas las inscripciones siguientes: Nacimientos.—Rafael Alvarez Arribas, hijo de Sabino y de Tomasa; Pablo Andrés Fernández, hijo de Félix y Margarita, y María del Carmen Díaz Moreno, hija de Maximiliano y de Isabel. Defunciones.—Angel Leonor Sebastián, de cuatro días; Antonia Aragón Adeva, de cincuenta y dos años, y Marcelino Quevedo Hernández, de sesenta años. Matrimonios.—Ninguno.

### Programa que transmitirá Radio Segovia mañana sábado, de once a once y cuarto de la noche, organizado por la Perfumería Velasco:

Canciones por Gracia de Triana, con acompañamiento de orquesta: 1.º Castañuela, Bulerías de la isla. 2.º Castañuela. Pasodoble con fandanguillos. 3.º Farafón. Zambra. 4.º Plata y marfil. Pasodoble.

## 1/4 de hora Velasco



## ANOCHÉ VOLVIO A NEVAR INTENSAMENTE

Y se repitieron los ocho grados bajo cero

### La Alcaldía recuerda al vecindario la obligación de quitar la nieve en la acera de cada casa

A las ocho de la noche, tal y como presagiaba el estado atmosférico, se reanudó la precipitación de nieve, ténuemente al principio, pero intensamente más tarde, y probablemente de un modo incansante por cuanto esta mañana el espesor de la nevada era más del doble que ayer. La cerrazón del firmamento es absoluta y sigue nevando sin tregua. Tenemos la impresión de que la temperatura ha mejorado sensiblemente, pero por lo que nos dice el boletín meteorológico estamos en un error, puesto que se ha repetido la temperatura mínima de 8 bajo cero que hubo ayer. Es posible que vayamos habituándonos a las bajas temperaturas y que, como los esquimales consideramos primaveral los 40 grados bajo cero, estemos nosotros muy tolerante el actual descenso termométrico que, sin preparación, se nos antojaría insufrible. Afortunadamente en la Casa de Socorro no se ha prestado hoy ninguna asistencia por consecuencia de caídas. No será preciso indicar que la circulación rodada de tracción animal se hace extraordinariamente difícil, en especial por las calles que tienen pendientes fuertes. La circulación de los coches de línea Esta mañana han llegado a Segovia todos los coches de línea que hacen el servicio en la provincia, excepto el de Labajos, que tampoco llegó ayer, y el de Jemeniño. El coche de línea que, procedente de Madrid, llega a Segovia a las diez y media de la mañana, no ha salido hoy de la capital de España. Tampoco ha realizado servicio el que desde Segovia sale para Madrid a las once. Esta tarde se ha restablecido el servicio, pues de Madrid ha salido el coche que inicia a las doce y media de la mañana su viaje a Segovia y de nuestra capital ha salido para Madrid el de las cuatro de la tarde. La circulación ferroviaria El tren tranvía de Madrid ha llegado esta mañana con media hora de retraso y el correo de Santander pasó a su hora. La circulación ferroviaria por esta línea se hace con normalidad por haberse puesto en servicio máquinas exploradoras. Invitación al vecindario para limpiar de nieve las aceras Nota de la Alcaldía.—Por la presente nota se recuerda al vecindario la obligación que tiene de, bien por los porteros y en caso de carecer los edificios de este servicio, por los inquilinos de los mismos, el limpiar de nieve la parte de acera que se corresponde con la línea de fachada, para dar facilidad a la circulación y evitar posibles desgracias a los viandantes. Por su parte, el excelentísimo Ayuntamiento ha ordenado un servicio regular de limpieza de calles, para hacer posible la circulación rodada. Segovia, 18 de Enero de 1946.—El alcalde, ANDRÉS REGUERA ANTÓN.

### CASTILLA, S. A.

Se pone en conocimiento de todos los peticionarios de carbón para calefacción, que lo hicieron por esta Sociedad, que en el cargue verificado el pasado domingo, día 13 del actual, se nos concedió un cupo de 200.000 kilos, consignados a nuestro nombre, para asegurar las peticiones de antracitas, hechas por nuestros clientes. Pueden, por tanto, solicitar el vale correspondiente del diez por ciento últimamente concedido por la Delegación de Abastecimientos.

### EL TIEMPO EN SEGOVIA

En la tarde de ayer Presión atmosférica: 670,0 m/m. Dirección del viento: Suroeste. Fuerza del viento: 4 Ktros. hora. Temperatura máxima: 5º bajo cero. Agua recogida de la nieve: 9 litros por m². En la mañana de hoy Presión atmosférica: 670,0 m/m. Dirección y fuerza viento: Calma. Temperatura mínima: 8º bajo cero.

### FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche, la de don Antonio Martín Llorente, Muerte y Vida, 2.

### LOTERIA PRO-CIEGOS

Sorteo del día 17.—Premiado con 25 pesetas, número 023. Premiados con 2,50, los terminados en 23.

## Guía médica ODONTOLOGOS Y CLINICAS

**Clinica médico Quirúrgica del Perpetuo Socorro** CONSULTA DIARIA DE MEDICINA Y CIRUGIA GENERAL RAYOS X DIRECTOR Juan Barrios Bermejo CIRUJANO ESPECIALISTA DE RIÑON Y VIAS URINARIAS ENFERMEDADES VENEREAS Habitaciones para estancia de operados José Zorrilla, 24 Teléfono 372 (Censura Sanitaria S. G. 65.)

**Dr. L. Pérez Casanova** Médico ayudante de la Maternidad de San Carlos de Madrid CONSULTA LOS JUEVES de 11 a 1 y de 3 a 5 JUAN BRAVO, 2 (2.º, izquierda) (Edificio del Banco Castellano). Teléfono 209 (Censura Sanitaria S. G. 14.)

**D. VIDAECHEA** MEDICO-OCULISTA Consulta diaria de once a dos y de tres y media a cinco CALLE DE COLON, 5. SEGOVIA Teléfono 302 (Censura Sanitaria S. G. 9.)

**E. FERNANDEZ DIVAR** Cirujano militar diplomado CONSULTA DE DOCE A DOS San Francisco, 58 Teléfono 215 (Censura Sanitaria S. G. 11.)

**G. DIAZ** MEDICO OCULISTA Profesor auxiliar del Niño Jesús de Madrid y del Instituto de Higiene de Segovia Consulta: Lunes y jueves, de 11 a 1 y de 2 a 4 Juan Bravo, 2. Tel. 209. Segovia

**L. LEON** Especialista de garganta, nariz y oídos del Hospital de San Carlos de Madrid Consulta los jueves de 11 a 1 y de 3 a 5 JUAN BRAVO, 2 (2.º, izquierda) (Edificio del Banco Castellano). Teléfono 209 (Censura Sanitaria S. G. 14.)

**Manuel de Partearroyo** PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER Consulta de una a dos y de tres y media a cinco Teléfono 72. AREVALO (Avila) (Censura Sanitaria S. G. 75.)

## Herniado

Desde el primer día debe cuidar su hernia para evitar el peligro y desarrollo constante de la misma. Con el Super Obturador HERNIUS automático, le será fácil contenerla y neutralizarla con la máxima comodidad. Sin tirantes, peso, elásticos ni presiones molestas, se lleva sin notarse. Bajo medida, molde y prescripción facultativa. (C. C. S. 7983).

## Estómago caído

causa anomalías orgánicas y funcionales; puede evitarlas localizándolo a su posición normal con una creación HERNIUS expreso para su caso. Consulte al médico. (C. C. S. 7981.) VISITA EN SEGOVIA: «G. O. HERNIUS», atenderá en Segovia el día 21 del corriente, de 10 a 1, en el CONSULTORIO del Dr. GIL, Cañuelos, 19, bajo su prescripción. CASA CENTRAL: Gabinete Ortopédico «MERNIUS», Rambla Cataluña, 34, principal, Barcelona. Mortera, 30, principal, Madrid.

## ANUNCIOS POR PALABRAS

**VARIOS** EXPLOTACION de patente. Se concederán licencias para la explotación de la patente número 140.232, expedida en 5 de Febrero de 1936, por: «Perfeccionamientos en la construcción de cuchillas-troqueles». Dirigirse al Registro de la Propiedad Industrial, Madrid.

**TRABAJO** MAESTRO aserrador se necesita con buenos informes. Razón: Doña María de Mendoza, paseo Santa Lucía, 2 (hotel).

SE NECESITA agente vendedor de balanzas automáticas, para toda la provincia. Ofertas con referencias, al apartado 874, Madrid.

**NODRIZAS** NODRIZA de veintitrés años, se ofrece para casa de los padres. Razón, Pozuelo, 6, principal.

**VENTAS** CHASCA de Fresno o encina, indistintamente, se vende por manchas o carros. Razón: Caserío de Colina (Fuentevilanos); o carretera Granja, 6, Segovia.

**ENSEÑANZAS** EXAMEN Estado. Oposiciones radio. Preparación correspondencia. Apartado 9.009, Madrid.

**GANADOS** CERDOS cebados para matanzas familiares. Molinos, 9.

VACA, mixta del segundo, buena producción, se vende. Bonifacio Santos, Aguilafuente.

PERDIDA de potra de tres años, colorada, calzona de la pata derecha. A misma pata. Razón, José Heras, San Ildefonso. Teléfono 32.

VACA suiza, recién parida del primero. Se vende. Eduardo Pérez, en Martín Miguel.

DOS CABALLOS sementales, elegir entre siete, tres a siete años, vende Valentín Arribas, en Turégano.

NOVILLA negra, recogida de cuernos, de unos tres a cuatro años, sin conocer marcas, se encuentra en Cerro de Matabueyes (San Ildefonso). Se entregará a quien justifique ser su dueño, mediante pago de gastos.

DOS CASAS con jardín y solar contiguo, se venden conjuntamente; sitio céntrico. Informes, Trinidad, 3.

CAMION «Berliet» C B I 2-20-30, bandajes macizos, véndese. M. Gómez, San Clemente, 3, 2.º, izquierda. Teléfono 432.

CITROEN 8 HP., toda prueba, documentación completa, cinco ruedas antiguas, cuatro plazas, cerrado, véndese. Penuelas, 4, 1.º.

VENDO doce cántaros para leche, de cuarenta litros. Tratar, Francisco Herrero, Carbonero el Mayor.

VENDESE cadenas ruedas auto, 4,50 x 17 y 4,75 x 17. Velarde, 1 y 3.

COMPRAS CAMIONES compro, bien de máquina y neumáticos. Escribir detalles a «Jutno», Pallars, 10, Barcelona.

ALQUILERES SE ALQUILA local para industria o almacén, paseo del Salón. Razón, Juan Bravo, 48 (comercio).

# Espíritu y forma de los nuevos estudios

Por ANGEL DOTOR  
(De la Real Academia 'H' Americana)

No estuvimos equivocados en 1935, al augurar el mayor éxito a la casa Salvat en la empresa que con sus habituales preparación y entusiasmo entonces acometía de editar una gran obra de carácter enciclopédico, «Historia» de carácter enciclopédico, con la que ofrecer la exposición armónica e integral del gran incremento adquirido al presente por los estudios americanistas.

Pese a la gran contingencia de la guerra de liberación, surgida cuando de la monumental obra de referencia sólo había visto la luz el tomo I, «América indígena», por don Luis Pericot García, a poco de transcurrir el trágico trienio redobló el empeño por que cristalizara tan meritisimo por que recuperando, a ser posible, el tiempo perdido; y aunque tantas y tan manifiestas fueron las dificultades inherentes a lo normal de las circunstancias, pronto logró reanudar su publicación, dando a la estampa otro tomo—el VIII, «Exploración y conquista del Río de la Plata. Siglos XVI y XVII», por don Julián María Rubio—con que ya adquiría corporeidad el libro. Ahora, transcurrido bastante tiempo en que venía echándose de menos la salida de nuevos volúmenes, he aquí que simultáneamente aparecen tres: el IV y V, consagrados a «Cristóbal Colón y el Descubrimiento de América», por el propio director de la publicación, don Antonio Ballesteros Beretta, y el XIII, «Los Virreinos en el siglo XVIII», debido a don Cayetano Alcázar Molina.

Demás está decantar esa necesidad, tiempo ha tan patente sentida, de dar expresión ordenada y rigurosa al vasto acervo de la investigación y crítica historiográfica acerca del Nuevo Mundo, la cual, por su amplitud, requería, naturalmente, el concurso de una pléyade de autores que, plenamente identificados con entusiasta dedicación a los respectivos sectores de la misma, conjugasen sus esfuerzos en provechosa labor conjunta. A esa perentoria y plausible finalidad respondió la iniciativa editorial de Salvat, encomendando al docto catedrático y académico Ballesteros la dirección de la obra, quien pronto pudo ofrecer un brillante cuadro de colaboradores que le permitieron trazar el plan de publicación: veinticuatro tomos en total, con una extensión promedio de setecientas páginas cada uno y copiosa y escogida ilustración, que abarcan la exposición histórica de todo el continente americano.

## El conde de Aresti ha fallecido en Bilbao

Bilbao, 17.—Ha fallecido esta mañana don Enrique de Aresti y Torre, conde de Aresti. El finado era una de las figuras más destacadas de Vizcaya en el último medio siglo. Muy joven, y a requerimiento muy personal de don Antonio Maura, accedió a ser gobernador civil de Vizcaya en circunstancias muy difíciles, y dirigió la provincia durante tres años de forma tan intachable, que todavía se recuerda su labor con cariño. Fué también presidente de la Diputación. Abandonó la política hace más de treinta años, desde cuya fecha se dedicó a atender sus negocios y obras de beneficencia. Entre los primeros figuran varias empresas de las que era presidente del Consejo de Administración, y entre las obras de beneficencia figura en primer lugar la Asociación Vizcaína de Caridad, que fundó en 1903 modestamente y hoy es modelo por sus magníficas instalaciones y organización. A esta institución dedicó los cuarenta y dos últimos años de su vida, aunque también fué el bienhechor de otras instituciones vizcaínas. El conde de Aresti hace más de tres años que no se levantaba de la cama, y ha muerto a los noventa y tres. En señal de duelo ondea la bandera nacional a media asta en muchos edificios oficiales y de empresa.

## Los socialistas de Chile rompen con los comunistas

Santiago de Chile, 17.—El partido socialista ha declarado rotas sus relaciones con los comunistas ante la violenta campaña de injurias de estos últimos. La nota en que se anuncia la ruptura acusa a los comunistas de no interesarse por los problemas de los obreros, sino «encallar» el ambiente político.—Efe.

# Merluza

7,50 KILO

mañana en

Pescaderías Lafuene: 4 Agosto, 1; Mercado de Muerte y Vida, puesto número 12 y San Frutos, 3. Casa Obdulio, Cronista Lecea, 3. Casa José Berito, Zorrilla, 2. Casa Estévez, José Serafin, 56. Mercado de los Huertos,

# Pío XII habla a la nobleza y al patriciado de Roma

(Viene de la página 1)

vano diversas y autónomas, como autónomas y diversas son las naciones que tratan de dárseles libremente. Se trata, por consiguiente, de un acontecimiento de la más alta importancia, del que raramente se ha presentado igual en la historia del mundo. Con razón pueden temblar las venas y el pulso de los más audaces por poca conciencia que tengan de su responsabilidad, y con razón pueden turbarse los más clarividentes, precisamente porque éstos ven mejor y más lejos que los demás y, convencidos como están de la gravedad del asunto, comprenden más claramente la necesidad de dedicarse con calma y recogimiento a maduras reflexiones que exijan trabajos de tan grande alcance. Y he aquí, en cambio, que bajo la presión colectiva y recíproca de los acontecimientos, será preciso encontrar una solución a los problemas pendientes dentro de muy poco tiempo, tal vez de unos meses. Será preciso fijar determinaciones definitivas que dejarán sentir sus efectos sobre los destinos no de un solo país, sino del mundo entero, y las cuales, una vez tomadas, establecerán tal vez por mucho tiempo la condición universal de los pueblos.

### Nuestra era por la democracia

A esta empresa de nuestra era de la democracia deben cooperar todos los miembros de la sociedad humana; es decir, los legisladores, por una parte, y el pueblo, por otra. A los primeros corresponde deliberar y sacar las conclusiones; al pueblo compete hacer valer su voluntad, manifestando su opinión y con el derecho

a votar. También vosotros, por consiguiente, tenéis vuestra misión que realizar, podéis o no pertenecer a la futura Asamblea constituyente.

De cuando en cuando los proyectos de los más hábiles constructores se derrumban y hacen crear irreparables las ruinas e imposible la constitución de un mundo nuevo en equilibrio sobre bases firmes y estables. ¿Por qué? Hay en este mundo una piedra de granito puesta por Cristo; hay que ponerse sobre esa piedra y tender la mirada hacia lo alto, hacia Cristo, donde tiene su origen la restauración de todas las cosas.

Por tanto, no se puede elaborar una constitución sana y vital de ninguna sociedad o nación si los dos grandes poderes, el legislador y el pueblo, no se apoyan firme y mutuamente sobre esa base de mirar hacia arriba y atraer sobre su país y sobre el mundo el reino de Dios. ¿Es así como ocurre? Por desgracia, se está muy lejos de ello. En las asambleas deliberantes y entre las multitudes se lleva a las gentes a la aventura y a la oscuridad por caminos que siempre condujeron a la ruina. Otros, sintiéndose desorientados y perdidos, buscan ansiosamente o por lo menos desean un poco de luz, sin saber dónde está y sin adherirse a la única y verdadera Luz que ilumina a todo hombre que viene a este mundo. La tocan a cada paso sin conocerla jamás. Aun suponiendo a los miembros de aquellas asambleas competentes en cuestiones de orden temporal, política, económica y administrativamente, muchos de ellos están incomparablemente menos versados en materias que se refieren a la doctrina y moral cristiana, a la naturale-

za de los derechos y de la misión de la Iglesia. Por ello, en el momento de terminar el edificio, se dan cuenta de que puede caer a plomo porque le falta el armazón o no está en su sitio. Por su parte, la innumerable multitud anónima es fácil que se agite desordenadamente y se abandone a ciegas y pasivamente al torrente que la arrastra o al capricho de las corrientes que la dividen y desvían. Es juguete de las pasiones o intereses de sus agitadores y, a veces, de sus propias ilusiones, porque no sabe apoyarse en la roca y detenerse en ella para formar un verdadero pueblo, es decir, un cuerpo viviente con miembros y órganos diferenciados según sus formas y funciones respectivas, pero todos ellos cooperantes a su actividad autónoma en el orden y unidad.

### Las condiciones necesarias para vivir en democracia

Ya en otra ocasión hablamos de las condiciones necesarias para que un pueblo esté en condiciones de vivir democráticamente. ¿Quién puede conducirlo y elevarlo a la madurez necesaria para ello? Indudablemente, muchas enseñanzas podría sacar la Iglesia a este respecto de sus experiencias y su propia acción civilizadora. Mas vuestra presencia aquí sugiérenos una observación particular. Por el testimonio de la historia, allí donde vive una verdadera democracia la vida del pueblo se halla como impregnada de las más sanas tradiciones que es ilícito derribar. Los representantes de esas tradiciones son, ante todo, las clases dirigentes, o sea, los grupos de hombres y mujeres o asociaciones que, como suele decirse, dan tal tono a un pueblo, a una ciudad, a una región o a un país entero. De aquí que en todos los pueblos civilizados existan instituciones eminentemente aristocráticas en el más alto sentido de la palabra, como son algunas academias, dotadas de vasta y bien merecida fama.

También la nobleza forma parte del número, sin pretender ningún privilegio o monopolio, y es, o debiera ser, una de esas instituciones tradicionales, basada en la continuidad de una antigua educación. Ciertamente, en una sociedad democrática como quiere ser la moderna, el título de nacimiento no es ya suficiente para adquirir autoridad y crédito, pues para poseerlo debéis cumplir ciertas condiciones y corresponder a las exigencias indispensables del tiempo que ahora vivimos. Podéis muy bien superarlos. A vuestras espaldas tenéis todo un pasado de tradiciones seculares que representan valores fundamentales para la vida sana de un pueblo. Entre esas tradiciones de las que os sentís justamente orgullosos contáis en primer lugar con la fe católica viva y operante. ¿Acaso no ha demostrado la historia que toda sociedad humana sin base religiosa corre fatalmente hacia su disolución o acaba en el terror? Emulando a vuestros antepasados, habéis de brillar, por tanto, ante el pueblo con la luz de vuestra vida espiritual, con el esplendor de vuestra indiscutida fidelidad a Cristo y a la Iglesia. Además, contáis entre esas tradiciones el honor de una vida conyugal y familiar profundamente cristiana.

### Grito de angustia del matrimonio y la familia

De todos los países, por lo menos de los pertenecientes a la civilización occidental, sube el grito de angustia del matrimonio y de la familia, tan desgarrador que no es posible desoírlo. También aquí, con vuestra conducta, es preciso os pongáis a la cabeza del movimiento de reforma y restauración del hogar doméstico. Por otra parte, contáis con la ventaja de ser para el pueblo en todas las funciones de la vida pública para las que podríais ser llamados el ejemplo vivo de la observancia inflexible del deber de hombres imparciales y desinteresados, libres de todo frenesí desordenado, ambición o lucro, no aceptan un puesto más que para servir a la buena causa de los hombres valientes y no tímidos, ni por la pérdida de favores de los de arriba ni por las amenazas de los de abajo. Entre las mismas tradiciones poned, en fin, la de un tranquilo y constante apego a todo cuanto la experiencia de la historia ha convalidado y consagrado, menospreciando el ciego afán de novedad que caracteriza nuestro tiempo. Fuertemente convencidos de que sólo la doctrina de la Iglesia puede proporcionar un eficaz remedio a los males presentes, debéis procurar abrir el camino de la vida sin reservas o desconfianzas, con palabras y actos que hagan de la administración de vuestros bienes un verdadero modelo de empresa, tanto en el aspecto económico como en el social. Un verdadero gentilhomme no presta jamás su concurso a empresas que no pueden sostenerse ni prosperar más que en detrimento del bien común y causando la ruina de personas de condición modesta. Por el contrario, se sentirá orgulloso poniéndose al lado de los débiles, de aquellos que ejercieron un modesto oficio ganando el pan con el sudor de su frente. Así seréis verdaderamente una élite, así cumpliréis vuestro deber religioso y cristiano y así serviréis noblemente a Dios y a vuestro país. Todos estos consejos debéis seguirlos para ayudar al pueblo a buscar el reino de Dios y su justicia.—Efe.

## DIVULGACIONES MARINERAS

# Algo sobre el mar...

¿Sabe usted que el mar, esa gran capa líquida, que cubre la mayor superficie de nuestro planeta, es el factor primordial de la vida del hombre?

Aunque el factor no lo imagine, a simple vista, de él depende la mayor parte de lo que se ha dado en denominar meteoros acuosos. El mar influye directamente en otro elemento esencial para la vida del hombre: el clima. Por la acción del viento, por una serie de fenómenos de la naturaleza, los gases melfíticos de la atmósfera, todos los malos residuos de los ríos y de lo que a él afluye, así como las aguas que lavan la tierra, son purificados, y en sus aguas de tan extraña composición química que, por tener de todo, hasta oro y radium contienen, las materias nocivas dejan de serlo.

Fácil es comprender con esto que el mar es indispensable a la vida, no sólo para la actividad humana por el transporte y la pesca, sino por una causa esencial de la naturaleza. Por ello los pueblos que tienen abundantes costas deben considerar su proximidad al mar como un legado de Dios, que los permite tener en abundancia el elemento indispensable para la vida.

En nada se puede hallar tal cantidad de seres vivos, como en una gota de agua del mar. Esa fecundidad, y ese sentido de vitalidad tan grande, deben tener un significado para el hombre que observa y comprende. Hasta el mismo líquido, siempre en movimiento, aun en los instantes aparentes de más calma, debe significar para los pueblos algo más que una simple visión contemplativa. Ese síntoma de vitalidad, ese afán de movimiento, ese flujo constante, debe ser mirado, analíticamente, como un horizonte de porvenir que la naturaleza ofrece a nuestras grandes inquietudes.

Los que tienen la ventura de la proximidad del mar, deben conocerle, familiarizarse con él, hacerse a su vida y a su elemento, y formar con él un conjunto vital que tenga para ellos la ventaja de que el linde de las aguas no sea, como en realidad no es, una frontera, sino un gran camino de porvenir al trabajo y las ambiciones humanas.

Es un deber de gran patriotismo hacer en los pueblos afición a las cosas que con el mar tienen relación. Y a medida que la afición a las cosas marineras crece, los que crean que en lo bello y en lo poético no existe el fondo del interés material, parten de un craso error. Bello y emocionante resulta un bosque, y sus maderas rinden preciosos servicios

## POLLUELOS

De las razas Leghorn-Rhode, Island y Castellana negra.

GRANJA VALLE AMBLES  
Avenida de Portugal, 5. AVILA

## Jesús Horcajo

fundición de hierros y metales

Norias, cocinas, placas, cañoneras, piñones, poleas

Se reciben toda clase de encargos para piezas de industria y agricultura

Despacho: San Clemente, 7

Teléfono 238. (Segovia)

Próximo al Asoguejo

al hombre. Y un buque de vela, una simple embarcación para el deporte, hasta un yacht de recreo, van haciendo, poco a poco, hombres para el mar, y de él salen, después, rendimientos de las más diversas facetas. Verdaderamente, estas líneas, que en forma tan desdibujada hablan sobre el mar, no pueden precisar los términos. Todo el mundo debe saber que el hombre en la tierra tardó miles de años en darse cuenta de la importancia de los mares, y nadie recuerda que más allá de los 3.000 años antes de nuestra Era, el mar llegase a ser un medio de vida. Y sin embargo, griegos, fenicios, egipcios, cartagineses y romanos, lentamente fueron haciendo de él un «medio». Y desde que españoles descubrieron América, en tan sólo cuatro siglos y medio, las cosas del mar dieron el paso de gigante, como jamás nadie imaginara, a eso que llaman «civilización».

Por ello no está demás decir de vez en cuando algunas cosas sobre el mar...

JOSÉ ALONSO GROSSOM

## EL CONSEJO DE SEGURIDAD DE LA O. N. U. HA COMENZADO SUS TAREAS

(Viene de la página 1)

puso de relieve que la reunión del Consejo de Seguridad no establecerá por sí mismo la paz, porque el mantenimiento de ésta requiere la colaboración de todos los miembros de las Naciones Unidas, y esta colaboración descansa, en última instancia, en la voluntad de los pueblos del mundo para laborar en pro de la paz que debe nacer de la fe en la hermandad de los hombres y no en el temor.

### Habla Stettinius

A continuación hicieron uso de la palabra otros delegados. Por su parte, el de Estados Unidos, Stettinius, manifestó que las obligaciones son difíciles de cumplir y requerirán el trabajo entusiasta de los mejores estadistas, pero que estos deberes nacen de la necesidad que impone la supervivencia de la humanidad.

Afirmó después que ya está comprobada la capacidad para hacer frente a las dificultades de la guerra y crear la O. N. U., por lo que confía en que serán superadas las dificultades de la paz, ya que no hay más remedio que hacerlo. Dijo asimismo que el éxito del Consejo de Seguridad depende de la manera en que sus miembros cumplan sus obligaciones, entre ellas la de ponerse de acuerdo con que pueda actuar con eficacia. Es evidente que sin buena voluntad no se podrá obtener éxito alguno.

### Discurso de Bevin

Seguidamente habló el representante británico, Bevin, quien afirmó que espera que el Consejo de Seguridad tendrá éxito en su tarea, manteniéndose firme en sus decisiones y considerando los problemas antes de que fuesen planteados, apoyados por el más alto móvil para garantizar la paz entre todos los pueblos.

### El delegado ruso

Este se limitó a poner de relieve que confía en que el Consejo abordará y resolverá los problemas que tienen planteados.

El Consejo levantó la sesión después de una hora dedicada casi exclusivamente a discursos sin trascendencia, sin que se llegara a tocar la cuestión de nombramiento de secretario general de la O. N. U.

## NUEVAS EDIFICACIONES PARA LA REFINERIA DE PETROLEO DE TENERIFE

Tendido de tuberías para la conducción del combustible a los buques

### Tres petroleros para el transporte del petróleo en crudo desde América

Santa Cruz de Tenerife, 17.—El ingeniero director de la refinería de petróleo de Tenerife ha manifestado a los periodistas locales que tiene buenas impresiones de las gestiones realizadas en los Estados Unidos por la comisión de consejeros técnicos de la CEPSA en su reciente viaje a Norteamérica. La refinería de Tenerife normaliza actualmente sus actividades y ha conseguido un aumento en su cupo mensual de combustible crudo, por lo que puede cumplimentar cuantas peticiones de suministro se le hagan en el futuro. Esta industria construye rápidamente nuevas edificaciones para sus oficinas de administración y ha instalado una importante fábrica de asfalto. Con la maquinaria que recientemente se ha recibido ha sido puesta en marcha la fabricación de bidones, que son exportados a las islas y a la Península; su producción será de 800 bidones diarios una vez que haya sido totalmente terminada la instalación. Se proyecta, para un futuro inmediato, disponer de los tanques necesarios para el almacenamiento de 20.000 metros cúbicos de combustible y existe también el propósito de montar seguidamente nuevas unidades de destilación. En la actualidad se tienden las tuberías necesarias para la conducción del combustible a los buques nacionales y extranjeros, en una longitud de 500 metros, hasta el nuevo dique abierto hace poco tiempo al servicio. A los petroleros «Zaragoza» y «Geron», que traen combustible crudo desde América para la refinería, se unirá un nuevo buque, el «Bailén», que será botado en la factoría de Matagorda, a mediados de año. También ha sido contratado para cuatro viajes el buque-tanque noruego «Borghin», de 14.500 toneladas, capaz de hacer el viaje de Tenerife a Venezuela en veintidós días.

## Persia presenta a la O. N. U. su cuestión con Rusia

(Viene de la página 4)

### Persia plantea la cuestión con la U. R. S. S.

Londres, 18 (6 t.).—El delegado persa en la O. N. U., Seymed Hasse Taquizeh, se ha entrevistado a primera hora de hoy con el secretario ejecutivo de la O. N. U., Gladwyn Jebb, para hacerle patente el ruego transmitido por su Gobierno de que presente ante las Naciones Unidas la cuestión de la disputa del Irán con los Soviets. La delegación persa ha sido inmediatamente convocada a una reunión especial en la sala de Conferencias del Central Hall, para discutir la cuestión propuesta por Taquizeh.

Con este motivo, la sección de Prensa de las Naciones Unidas ha facilitado el siguiente comunicado:

«El embajador persa, ha solicitado del secretario ejecutivo una entrevista esta mañana para tratar con él de las disposiciones técnicas en relación al conflicto del Irán sobre la región Noroeste del país, al objeto de que la Organización de las Naciones Unidas estudie el asunto. Después de la reunión con la delegación persa, Taquizeh, ha confirmado que no se había adoptado aún ninguna medida oficial, pero que podría adoptarse más tarde.—Efe.

### Entusiasmo entre los delegados árabes por la declaración de Bevin sobre Transjordania

Londres, 18 (4 t.).—La declaración de Bevin sobre la próxima transformación de Transjordania en un Estado soberano e independiente, ha sido acogida con entusiasmo por los delegados árabes de la O. N. U. La admisión de Transjordania en la Organización de las Naciones Unidas, proporcionará a la Liga árabe otro voto adicional. Actualmente la Liga árabe tiene cinco miembros de la O. N. U.: Siria, Líbano, Egipto, el Irak y Arabia Saudita.—Efe.

### La Asamblea francesa felicita a la O. N. U.

París, 18 (4 t.).—La Asamblea Constituyente francesa votó en el curso del debate sobre política exterior un orden del día felicitando a la Asamblea de las Naciones Unidas y proclamando el deseo del pueblo francés de mantener la paz a través de la seguridad colectiva y de participar totalmente en la tarea de la nueva organización.—Efe.

## FALDAS

acampanadas  
plisadas «sneil»  
BONITOS  
MODELOS

I. la Católica, 2  
SEGOVIA



CONTINUA NEVANDO EN VARIAS REGIONES

Las de clima más templado también se hallan bajo los efectos de la nieve y de una ola de frío sin precedentes

Castellón, incomunicado con los pueblos a causa de la nieve

Madrid, 18.—Información general del tiempo:

En Andalucía, Extremadura y la Mancha, está el cielo despejado, aunque con un núcleo de nubes en Jaén, otro en Sevilla y otro en los montes de Toledo.

En el Ebro y Cataluña, aunque con menos intensidad que ayer, Chubascos de nieve o lluvia en Castilla la Vieja y en el Cantábrico.

Temperaturas: Máxima de uno, en Almería y mínima de 12, bajo

cero en Avila. Máxima de ayer en Madrid, 1,5, bajo cero, y mínima de hoy, 5,6.—Logos.

El tiempo en Madrid

Madrid, 18.—Continúa la ola de frío en Madrid, habiéndose registrado ayer temperaturas por bajo del cero. El cielo estuvo muy cubierto, y de madrugada volvió a nevar, aunque menos copiosamente que ayer, y las precipitaciones duraron hasta media mañana, en que aclaró de nuevo y al mediodía lució el sol.

Por primera vez desde hace siete años nevada en Cartagena

Cartagena, 18.—Esta mañana ha caído una abundante nevada en la ciudad y toda la comarca. El suceso es de gran novedad y raro en Cartagena ya que la última vez que nevó fué hace siete años, en el 39, pocos días antes de la Liberación, y entonces también hacía siete años que no se conocía el fenómeno.

La nevada comenzó a las seis de la mañana y finalizó a las diez treinta. La nieve ha alcanzado un espesor, en las calles, de más de cinco centímetros. El vecindario gozó con el espectáculo de la ciudad nevada. La temperatura es muy baja.—Logos.

Consecuencias de la copiosa nevada en Castellón

Castellón, 18.—La nevada del miércoles fué tan copiosa, que hasta hoy sólo han sido utilizadas la carretera y la vía férrea del litoral. La comunicación entre los pueblos del interior persiste. Se trabaja activamente para el restablecimiento y el tránsito del ferrocarril de vía estrecha en el sector Villarreal-Ronda. Han sido derribados varios postes telegráficos por el temporal. En la capital se ha llegado a una temperatura de cinco grados y medio bajo cero, que jamás se había conocido aquí.

Ola de frío y nieve en Murcia

Murcia, 18.—Continúa la intensa ola de frío. Esta mañana amanecieron heladas las aguas de las fuentes y jardines públicos. Ha caído una abundante nevada en los campos de Cartagena y sigue nevando en la zona alta del Segura. En la capital se registran temperaturas de dos bajo

cero, cosa desconocida en esta ciudad.—Logos.

Doce grados bajo cero en Albacete

Albacete, 18.—El frío en esta población es intensísimo. La temperatura ha descendido a doce grados bajo cero.—Logos.

Cortes españolas

El proyecto de presupuesto de los territorios de Guinea

Madrid, 18.—Ha llegado a la Presidencia de las Cortes Españolas el proyecto de presupuestos de los territorios españoles del golfo de Guinea, para el año 1946, proyecto que aparecerá en el próximo número del "Boletín Oficial". La Ponencia encargada de dictaminarlo está compuesta por los señores Carreiro Blanco, Galarza, y Sáez de Ibarra.—Logos.

El Presidente chileno, Ríos, delega en Duhalde

Inusitada actividad en los cuarteles del Campo de Mayo, de Buenos Aires

Jefes militares y marinos conferencian con el ministro de la Guerra y con el Presidente Farrell

Duhalde, presidente de la República chilena

Santiago de Chile, 18 (4 t.).—Duhalde ha asumido la presidencia de la República y ha rechazado la dimisión que le habían presentado los ministros. Así se han confirmado los rumores que corrían hace varios días sobre la salud del Presidente Ríos. Duhalde residirá en su casa de Montaña, en Pudahue, donde esta semana ha efectuado varias conferencias con los dirigentes radicales. Duhalde había reemplazado ya al Presidente Ríos durante la visita de éste a los Estados Unidos, y al regresar el Presidente de su viaje, Duhalde volvió a hacerse cargo del ministerio del Interior, que es el puesto más importante del Gabinete chileno, y equivalente al de primer ministro. En Diciembre último presentó su dimisión para poder ocupar su escaño como senador e intervenir en el debate sobre la acusa-

PERSIA PRESENTA A LA O. N. U. SU CUESTION CON RUSIA

El delegado ruso se opone a que sea eliminado el poder de veto de los grandes

Y dice que el fascismo no ha sido aún liquidado

Londres, 18 (4 t.).—En la sesión de hoy del pleno de la Asamblea general de la O. N. U., el delegado soviético hizo las advertencias de que el fascismo en el mundo no había sido aún liquidado y «sería un error considerar—dijo—que la victoria militar aleja la necesidad de persistir en una lucha aún más fuerte para desarraigar la total liquidación de los regimenes, especialmente por parte próximos fascismos».

Por último, se opuso a las recientes de la Gran Bretaña, de convertir a la O. N. U. en un parlamento mundial; así como también a las proposiciones de eliminación del poder del veto a los grandes en el Consejo de Seguridad.—Efe.

(Continúa en la página 3)

Supresión, en Bulgaria, de la enseñanza religiosa

La División Aosta opera en Sicilia contra los guerrilleros

En la plaza del mercado de Nicolaiev los rusos ahorcan a siete alemanes acusados de crímenes de guerra

Londres, 18 (4 t.).—El general alemán, Hermann Winkler, y otros seis alemanes, han sido ejecutados hoy en la horca de la plaza del Mercado de Nicolaiev, cuatro horas después de declararse culpables de haber cometido crímenes de guerra, según anuncia Radio Moscú.—Efe.

El levantamiento de bandidos terroristas en Sicilia

Roma, 18 (4 t.).—Se ha ordenado a las tropas italianas que sofocan el levantamiento de bandidos y terroristas en las montañas de Sicilia próximas a Palermo, tras una urgente petición de ayuda por parte de las autoridades policíacas. Toda la región en torno a Montelepre, a 20 kilómetros al Oeste de Palermo, ha sido declarada zona militar, y destacamentos motorizados de la división italia-

Recuperación de las joyas de la condesa de Staufenberg

Nüremberg, 18 (4 t.).—Las joyas de la condesa de Staufenberg, viuda del teniente coronel von Staufenberg, organizador del atentado contra Hitler, el 20 de Julio de 1944, que habían sido robadas hace más de seis meses, han sido recuperadas al fin, según ha anunciado el jefe de Policía de Nüremberg. El hallazgo se ha verificado en un castillo cerca de Dauterode, y el tesoro será devuelto a la duquesa próximamente, una vez comprobada la identificación de las joyas. Las joyas de la condesa Staufenberg, estaban valoradas en cuarenta mil dólares.—Efe.

En Alemania serán editados nuevos textos de Historia

Nüremberg, 18 (4 t.).—El estudio de la Historia ha sido prohibido a la infancia y juventud alemanas durante los seis meses próximos, por disposición de las autoridades aliadas, según anuncia desde Berlín la Agencia Dana. El informe añade que dicha enseñanza no será reanudada hasta que se haya editado un texto limpio de toda mancha de nazismo y militarismo. Por otra parte, se ha decidido también que las escuelas primarias implanten cursos de lengua francesa, inglesa o rusa, a elegir, para todos los alumnos que cuenten más de diez años de edad.—Efe.

Supresión de la enseñanza religiosa en Bulgaria

Londres, 18 (4 t.).—El subsecretario de Cultos búlgaro ha decretado la supresión de la enseñanza religiosa en las escuelas del país, comunicando a Sofía a la Agencia Reuter.—Efe.

Las calorías del pueblo alemán

Berlín, 18 (4 t.).—Un portavoz de las autoridades norteamericanas ha manifestado que los servicios sanitarios de la zona estadounidense están estudiando una propuesta para aumentar a 1.750 las actuales 1.500 calorías de la ración civil alemana. Añadió que, por lo demás, de los estudios practicados ahora se deduce que los alemanes se nutren relativamente con la ración que hoy tienen.—Efe.

TITO SCHIPA, EN BARCELONA

Barcelona, 18.—Se encuentra en Barcelona el famoso teniente italiano, Tito Schipa, que se propone marchar esta noche a Madrid.—Logos.

MUJER TRABAJADOR:

Recuerda que las amortizaciones del Préstamo Nupcial que recibes, debes efectuarlas todos los meses del 1 al 10 en las Delegaciones de la Caja Nacional de Subsidios Familiares.

EL PROCESO DE NUREMBERG

Acusación francesa contra la política alemana de trabajos forzados

«Goebbels aconsejó hacer trabajar a los obreros forzados hasta la muerte»

Nüremberg, 18 (4 t.).—El joven fiscal francés, Jacques Bernad Hertzog, inició hoy en la vista del proceso que se celebra en esta ciudad la acusación relativa a los trabajos forzados, declarando que detrás del reclutamiento coactivo de trabajadores extranjeros para Alemania existía el deseo consistente de debilitar el potencial humano de los países ocupados: exterminación por el trabajo.

Hertzog se refirió a la política de trabajo alemana desde el tiempo en que por primera vez fué aplicada en el propio pueblo alemán en el año 1935, para después ser impuesta a los trabajadores extranjeros, primero en su país y finalmente en Alemania.

El fiscal Hertzog declaró: El trabajo exigido por las autoridades civiles y militares alemanas en las regiones ocupadas no hacía honor al convenio de La Haya. Ese trabajo era llevado a cabo no para satisfacer las necesidades de la economía de guerra alemana, ni siquiera las de la estrategia militar de las fuerzas enemigas, sino para conseguir la debilitación de los pueblos ocupados.

Hertzog presentó un documento remitido a la oficina del jefe del reclutamiento de trabajadores en los países ocupados, Fritz Sauckel en el mes de Febrero de 1943, en el que se decía que tres millones de obreros extranjeros fueron reclutados en el período de Abril-Diciembre de 1942 incluyendo a 1.100.000 naturales de las regiones del Este, 750.000 de otros países extranjeros y 350.000 prisioneros. A continuación el fiscal acusa a Sauckel de ser el jefe de los esclavos de Europa, y cita al general von Falkenhause, el cual, según el fiscal, había manifestado, según el decreto de Hitler de Septiembre de 1942 transfirió la responsabilidad de recluta-

El DR. SEYSS INQUART, político germano que durante la guerra fué nombrado por Hitler "gauleiter" o jefe político en los Países Bajos invadidos. Seyss Inquart era ministro del Interior en Austria en el último Gabinete que determinó la unión con Alemania y fué quien personalmente acompañó a Hitler desde la frontera, cuando éste visitó Viena después de la anexión de Austria al tercer Reich. Los abogados austriacos se habían negado a defender a Seyss Inquart, alegando que perdió la nacionalidad al servir a una potencia extranjera.



binete que determinó la unión con Alemania y fué quien personalmente acompañó a Hitler desde la frontera, cuando éste visitó Viena después de la anexión de Austria al tercer Reich. Los abogados austriacos se habían negado a defender a Seyss Inquart, alegando que perdió la nacionalidad al servir a una potencia extranjera.

miento de mano de obra de los militares a Sauckel. Hertzog dice que Goebbels, en una reunión administrativa celebrada en Septiembre de 1942, aconsejó hacer trabajar a los obreros forzados hasta la muerte como medio mejor para el exterminio de las razas indeseables. Cita Hertzog el reclutamiento de obreros para la organización Todt del fin de contribuir a la construcción de la muralla del Atlántico, como violación típica del convenio de La Haya. A continuación cita las palabras de Sauckel cuando en una ocasión dijo: gran número de trabajadores extranjeros quedarán en nuestro territorio, incluso después de la victoria, para terminar su misión.—Efe.

REPARTO DEL DONATIVO DEL CAUDILLO A LAS FAMILIAS DE LOS RECLUSOS

Madrid, 18.—El Patronato Nacional de Presos y Penados ha iniciado el reparto del donativo de Navidad hecho por el Caudillo a las familias de los presos, con el desempeño gratuito de ropas en el mes de Navidad. Los familiares de los presos renovaron personalmente al conde de Marsal, presidente del Patronato, que les recibió y atendió, su gratitud, y ratificaron sus necesidades más urgentes, que fueron remediadas en el acto.—Logos.

Espanoles en Lisboa

Viaje de estudios del jurisconsulto G. Goyo

Conferencia del profesor Enriquez de Salamanca

Lisboa, 18 (4 t.).—En el hospital de Santa Marta ha pronunciado su anunciada conferencia el profesor don Fernando Enriquez de Salamanca, del Instituto de Investigaciones científicas de Madrid. El orador desarrolló el tema «Porfiria congénita» ante un numeroso auditorio. Después de su conferencia, el profesor Enriquez de Salamanca, a quien acompañaba el profesor señor Matilla, fué obsequiado con un banquete, y a última hora de la tarde visitaron el Instituto portugués del Cáncer y otros centros.—Efe.

El jurisconsulto señor García Royo, en Lisboa

Lisboa, 18 (4 t.).—Se encuentra en esta capital don Luis García Royo, juez de Primera Instancia de Logroño y conocido publicista en materia de Derecho, Pensionado por la Dirección General de Relaciones Culturales del ministerio de Asuntos Exteriores, permanecerá una corta temporada en Portugal, desde donde piensa trasladarse, también pensionado, a Londres.—Efe.

HAN LLEGADO A MADRID LOS JUGADORES PORTUGUESES DE BILLAR

Madrid, 18.—Esta mañana, a las once, en el Lusitania Express, han llegado los jugadores portugueses de billar que contendrán con el equipo español el 21 del actual. Fueron recibidos en la estación por el presidente de la Federación Castellana de Billar, señor Ruiz Flores; otros directivos y representaciones deportivas y aficionados. Los jugadores vienen acompañados por el inspector nacional de Deportes de Portugal, doctor Salazar Correia, y el secretario de la Federación portuguesa señor Alinho. El equipo portugués visitará esta tarde al delegado nacional de Deportes, teniente general Moscardó, y esta noche asistirá a la velada de lucha libre en el Circo Price.—Logos.

INFORMACION MILITAR

Madrid, 18.—El «Diario Oficial del Ministerio del Ejército» publica una orden por la que se dispone el séptimo llamamiento de los oficiales provisionales, de complemento y de Milicias admitidos a los cursos de capacitación para su transformación e ingreso en la escala activa del Ejército, que efectuarán su presentación el día 14 del próximo Marzo en la Academia Especial de Transformación de Villaverde.—Logos.

Plebiscito de adhesión al Caudillo en Jaén

Hasta ahora van recogidas más de 70.000 firmas de personas mayores de 17 años

S. E. se interesa por los problemas de Ciudad Real

Ciudad Real, 18.—Ha regresado de esta capital que, en unión del gobernador civil de la provincia, fué recibida en audiencia, el pasado miércoles, por Su Excelencia el Jefe del Estado, a quien hicieron entrega de la Medalla de Oro de la ciudad y el título de alcalde honorario del Municipio. El alcalde manifestó que regresaba satisfechísimo de la visita al Caudillo, quien se interesó vivamente por los problemas que tiene planteada la provincia, de modo especialísimo en cuanto se refiere al abastecimiento de aguas, problema que estudiará e interesará al ministro de Obras Públicas, para su urgente resolución.—Logos.

Huelva en fiestas

Huelva, 18.—Hoy han comenzado las fiestas en honor del Patrón de la ciudad, San Sebastián. Bandas de música recorrieron las calles tocando danzas. El populoso barrio de San Sebastián está profusamente engalanado. Son muchos los balcones adornados por el concurso organizado por el Ayuntamiento. También se celebrará un concurso de fríos de la país. Durante estos días se celebrarán diversos actos religiosos y profanos.—Logos.

Los Sindicatos malagueños se adhieren al homenaje del Ayuntamiento al ministro de Agricultura

Málaga, 18.—La Delegación Provincial de Sindicatos ha testimoniado al Ayuntamiento su adhesión al acuerdo nombrando hijo predilecto de la ciudad al ministro de Agricultura, don Carlos Reín, y ha solicitado que sea la citada Delegación la que ofrezca las insignias de la Gran Cruz del Mérito Civil que recientemente se le han concedido por los servicios prestados en favor de Málaga y de la Delegación de Sindicatos.—Logos.

Movimiento de buques mercantes ingleses

Bilbao, 18.—Ha salido para Santander, con el resto de la carga que trajo de Inglaterra, el buque sueco «Segoland», y ha marchado a Barcelona, el vapor inglés «Cid», que lleva también la carga restante que trajo de Londres a Bilbao.—Logos.

Escasez de pescado en Bilbao

Bilbao, 18.—A consecuencia del intensísimo frío y por el natural retraimiento de los pescadores, ayer y hoy hubo gran escasez de pescado en Bilbao.—Logos.

Plebiscito de adhesión a Franco

Albacete, 18.—El gobernador civil de esta provincia, al recibir a los periodistas, les dió cuenta de estar muy satisfecho del plebiscito que se ha efectuado en esta provincia, pues son numerosísimos los pliegos con firmas de adhesión al Caudillo que se siguen recibiendo de la capital y su provincia. En estos pliegos figuran las firmas de personas de uno y otro sexo mayores de diecisiete años, con expresión de su profesión y residencia. El número de firmas que hasta el momento se han recibido pasan de setenta mil y faltan de varios pueblos que harán llevar la citada cifra.—Logos.

LOS PRECIOS DE LOS ARTICULOS DE PRIMERA NECESIDAD EN FRANCIA

París, 18 (5 t.).—Según revela el ministerio de Información, los precios oficiales de los artículos de primera necesidad en Francia son el 703 por 100 más altos que los de 1939, mientras que los precios del mercado negro representan un aumento del 3.117 por 100 del valor de las mercancías en aquel año.

Entretanto, los tipos de sueldos y salarios oficiales son escasamente tres veces superiores a los de antes de la guerra.—Efe.